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ABSTRAK 

 

Fanani, Sukron. 2019. Strategi Dosen Dalam Menanamkan Nilai-Nilai 

Multikultural Pada Mahasiswa (Studi Kasus di Fakultas Agama Islam 

Universitas Yudharta Pasuruan). Tesis, Program Studi Pendidikan Agama 

Islam. Pascasarjana Universitas Yudharta Pasuruan. Pembimbing: (1) Dr. H. 

M. Sholihun, S.Pd.I, MM, (2) Dr. Amang Fathurrohman, M.Pd.I. 

Kata Kunci: Strategi Dosen, Penanaman Nilai, Multikultural 

 

Indonesia merupakan negara yang multikultural terbesar di dunia, 

karena bangsa Indonesia sendiri memiliki berbagai macam adat istiadat 

dengan berbagai macam ras, suku bangsa, agama dan bahasa. Namun, 

kemajemukan masyarakat dapat menimbulkan pelbagai persoalan seperti 

yang terjadi dalam kondisi saat ini. Permasalahan-permasalahan yang terjadi 

tentunya membutuhkan solusi pencegahan yang maksimal agar 

permasalahan-permasalahan tersebut tidak terjadi lagi, salah satu solusinya 

adalah pemahaman dan juga penanaman nilai-nilai multikultural dalam hati 

masyarakat lewat berbagai media yang salah satunya adalah pendidikan, 

termasuk di Perguruan Tinggi. Universitas Yudharta Pasuruan merupakan 

salah satu lembaga pendidikan tinggi yang telah melaksanakan penanaman 

nilai-nilai multikultural pada mahasiswanya. 

Penelitian ini mendeskripsikan dan menganalisis tentang penanaman 

nilai-nilai multikultural pada mahasiswa Fakultas Agama Islam Universitas 

Yudharta Pasuruan dengan fokus penelitian: 1) penanaman nilai-nilai 

multikultural yang ditanamkan pada mahasiswa 2) strategi dosen dalam 

menanamkan nilai-nilai multikultural pada mahasiswa. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan rancangan 

studi kasus. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik wawancara, 

observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data meliputi reduksi data, 

penyajian data dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan temuan 

dilakukan dengan cara teknik triangulasi. Adapun untuk informan dalam 

penelitian ini adalah: beberapa dosen, Dekan dan mahasiswa Fakultas 

Agama Islam Universitas Yudharta Pasuruan. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) nilai-nilai multikultural yang 

ditanamkan pada mahasiswa adalah: keterbukaan (opennes), bersatu dalam 

perbedaan (unity in diversity) dan toleransi (tolerance) ; 2) strategi yang 

digunakan dosen dalam menanamkan nilai-nilai multikultural pada 

mahasiswa terpolakan menjadi dua, yaitu multicultural knowing dan 

multicultural feeling. Multicultural knowing diberikan melalui beberapa 

kegiatan seperti pemberian mata kuliah Pendidikan Multikultural dan Ke-

aswaja-an dan mengintegrasikan nilai-nilai multikultural dalam Rencana 

Pembelajaran Semester (RPS). Adapun multicultural feeling ditanamkan 

melalui diskusi kelompok dan presentasi saat proses pembelajaran, 

pemilihan Duta Kampus Multikultural dan Forum Grup Diskusi (FGD). 
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ABSTRACT 
Fanani, Sukron. 2019. Lecturer Strategy in Instilling Multicultural Values at 

Students (Case Study in the Faculty of Islamic Studies, Yudharta University, 

Pasuruan). Thesis, Department of Islamic Education. Postgraduate of the 

Yudharta University, Advisors: (1) Dr. H. M. Sholihun, S.Pd.I, MM, (2) Dr. 

AmangFathurrohman, M.Pd.I. 

 

Keyword:Lecturer Strategy, Value Investment, Multicultural 

 

Indonesia is the largest multicultural country in the world, because the 

Indonesian people themselves have various kinds of customs with various 

races, ethnicities, religions and languages. However, pluralism of society 

can cause various problems such as those that occur in current conditions. 

The problems that occur certainly require a maximum preventive solution so 

that these problems do not occur again, one solution is understood and also 

the instilling of multicultural values in the hearts of the people through 

various ways, one of which is education, including in universities. Yudharta 

University of Pasuruan is one of the higher education institutions that have 

carried out the planting of multicultural values for its students. 

This research tries to describe and analyzes value investment of 

multicultural at students of the Faculty of Islamic Studies, Yudharta 

University of Pasuruan its focus of study as follows: 1) investment 

multicultural values instilled at students 2) strategies used by lecturers for 

instilling multicultural values at students. 

This research uses qualitative with case study arrangement. Data 

collection is done by interview, observation and documentation techniques. 

Data analysis techniques include data reduction, data presentation and 

conclusion drawing. Checking the validity of the findings is done by 

triangulation techniques. As for the informants in this study: several 

lecturers, deans and students of the Faculty of Islamic Studies, Yudharta 

University of Pasuruan. 

The results of thisresearch showed: 1) the multicultural values instilled 

in students are: openness, unity in diversity and tolerance; 2) the strategies 

used by lecturers for instilling multicultural values at students has two 

patterns: multicultural knowing and multicultural feeling.Multicultural 

knowing is given through several activities such as giving courses in 

PendidikanMultikultural and Ke-Aswaja-an and integrating multicultural 

values in RencanaPembelajaran Semester (RPS). The multicultural feeling 

was instilled through group discussions and presentations during the 

learning process, the selection of Multicultural Campus Ambassadors and 

Focus Group Discussion (FGD). 
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ملخص 
إستًاتيجية المحاضر في غرس القيم متعددة الثقافات لدى الطلاب - 2016- فنانى، شكرا 

الأطروحة، قسم . (دراسة حالة بكلية الدراسات الإسلامية، جامعة يودارتا، باسوروان)
الدكتور الحاج  (1): امعة يودارتا باسوروان، المشرفبجلدراسات العليا . التًبية الإسلامية

. الدكتور اماع فتح الرحْن الماجيستً (2)محمد صالحون الماجيستً 
إستًاتيجية المحاضر، غرس القيمة، الثقافيات :كلمات الرئيسيةال
 

تعددة الثقافات في العالم، لأن الشعب الإندونيسي نفسو المدولة الإندونيسيا ىي أكبر 
ومع ذلك، فإن التعددية .  والأعراق والديانات واللغات المختلفةالتقاليدلديو أنواع مختلفة من 

من المؤكد . في المجتمع يمكن أن تسبب مشاكل مختلفة مثل تلك التي تحدث في الظروف الحالية
أن المشكلات التي تحدث تتطلب حلًا وقائيًا قصوى حتى لا تحدث ىذه المشكلات مرة 

أخرى، يتم فهم حل واحد وأيضًا غرس القيم متعددة الثقافات في قلوب الناس من خلال 
جامعة يودارتا في باسوروان ىي واحدة . طرق مختلفة، أحدىا التعليم، بما في ذلك في الجامعات

. من مؤسسات التعليم العالي التي نفذت زراعة القيم المتعددة الثقافات لطلابها
يكشف ىذا البحث على غرس القيمة الثقافيات الموجودة فى دراسة حالة بكلية 

استثمار قيما  (1): الدراساتا لإسلامية، جامعة يودارتا باسوروان بتًكيز الدراسة يشمل على
استًاتيجيات يستخدمها المحاضرون لغرس قيم الثقافات لدى  (2)الثقافا تتغرس في الطلاب 

. الطلاب
تجمع البينات بطريقة المقابلة، . استخدم ىذا البحث المنهج النوعي بخطة دراسة حالة

. طريقة تحليل البينات بشمل على حدّ البينات، وتقديم البينات والإستنتاج. المراقبة والتوثيق
. التحقيق على صحّة النتائج بطريقة تمديد المشاركة الباحث، طريقة التثليث على المصدر

بعض المحاضرين، عمداء وطلاب في كلية الدراسات الإسلامية : المخبرين فى البحث ىم
 .بجامعة يودارتا باسوروان
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الانفتاح، : قيم الثقافات التي تغرس في الطلاب ىي (1): أن نتائج البحث فيما يلى
الاستًاتيجيات المستخدمة من قبل المحاضرين لغرس القيم ( 2)والوحدة في التنوع والتسامح؛ 

يتم تقديم المعرفة . المعرفة الثقافات والشعور الثقافات: الثقافات لدى الطلاب لها نمطان
الثقافات من خلال العديد من الأنشطة كمثل تقديم دورات في التعليم متعدد الثقافات 

تم . Rencana Pembelajaran Semester (RPS)والطلاب ودمج القيم الثقافات في
غرس الشعور متعدد الثقافات من خلال المناقشات الجماعية والعروض التقديمية خلال عملية 

 .التعلم، واختيار سفراء الحرم الجامعي متعدد الثقافات ومناقشة مجموعة التًكيز


